

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes 50 id.	EXTRANJERO
	Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Director: Antonio Cañizares

No se devuelven los originales

XXIV aniversario de la Sección de Constructores de Suelas

Gran mitin de propaganda

Mañana lunes, cumplé la Sección de Constructores de suelas para alpargatas, el XXIV aniversario de su fundación.

Al llegar esta fecha memorable para todos los alpargateros illicitanos, pasa ante nuestra imaginación, como una cinta cinematográfica, toda la labor que durante este largo lapso de tiempo, ha realizado esta Sociedad.

No podemos olvidar ni un instante, los que la sostenemos con tesón, aquellos tiempos pasados en que la organización no existía. ¡Cuanta diferencia de ayer a hoy!

Recordad obreros alpargateros, aquellos que por vuestra edad algo avanzada conocéis las condiciones de trabajo de épocas pasadas, los abusos que a diario con vosotros se cometían; no erais libres; el patrono podía disponer de vosotros a su antojo; erais el instrumento servil dispuestos a obedecer a la imperiosa voz de vuestro amo; si os pedía realizarais gratuitamente ciertas clases de trabajo, habiais de obedecer; si al patrono se le antojaba arrojaros a la calle sin motivo alguno, podía hacerlo, porque sabía que nada contra él podiais hacer; y lo que es aún más afrentoso y denigrante; disponía a la par que de vuestro trabajo, de vuestra conciencia, y de todo cuanto le apetecía.

Y todo esto ¿por qué? ¿Era porque vosotros queriais voluntariamente satisfacer los caprichos de quienes os explotaban? ¿Era porque no teniais conciencia de vuestros actos y por consiguiente valor cívico para rebelaros contra tanta injusticia? No; sencillamente era porque no teniais organización, porque estabais completamente

aislados unos de otros, porque no había una fuerza común y unánime que os dirigiera.

Pero llegó el momento de vuestra emancipación, y esta os la brindó la organización. Fué la Sociedad de Constructores de suelas, la que con sus constantes consejos, os llevó al verdadero camino y os libró de la esclavitud que padeciais.

Y más tarde, cuando la guerra europea destruía vidas y riquezas, cuando debido a esta horrible catástrofe la burguesía aprovechaba los momentos y elevaba los medios de vida a un precio exorbitante ¿quién fué el que os libró de las garras de la miseria? Únicamente la organización. Nadie se acordaba de vosotros, todos os tenían completamente abandonados; aquellos que al finalizar el año aumentaban en algunos miles de pesetas sus capitales, se mostraban indiferentes ante vuestra miseria; las autoridades no impedían la excesiva subida del precio de los géneros, y solo os quedó el medio para salir de tal atolladero que uniros fuertemente con vuestros compañeros y enarbolar la bandera de la lucha para librar batalla a vuestro enemigo.

Pasó el tiempo y sin que los medios de vida se colocaran en el estado que debían, nuestros patronos aprovechando la aguda crisis de trabajo que universalmente reinaba, debido a la post-guerra, os lanzaron a un movimiento, y por la razón de la fuerza, os arrebataron parte de las mejoras que conquistadas teniais, y que indudablemente necesitabais para vivir. Nada les conmovió; ni vuestra miseria, ni vuestros sufrimientos, ni el dolor de vuestros

hijos, fué lo bastante para que de vosotros nadie se compadeciera.

Y todo esto que hemos enumerado, y mucho más que pudiéramos decir ¿no es lo suficiente para que todos os deis cuenta de como teneis que obrar?

Si la organización ha sido en toda época el arma que para vuestra defensa habeis esgrimido ¿por qué en estos momentos la teneis abandonada?

¿Es que ésta hoy no responde a vuestro modo de ser y pensar?

Meditad bien, compañeros, en lo que haceis. Pensad en los abusos que hoy con vosotros se cometen, porque os ven desunidos, y vereis como el único recurso que os queda, si quereis ser tratados y mirados como debeis, es acudir a vuestro sitio para que todos unidos podais tomar las medidas necesarias para conseguir, que el contrato de trabajo hoy vigente, sea cumplido al pie de la letra por quienes a diario lo burlan y pisotean.

Hoy que estamos en vísperas de una fecha tan sagrada para todos los obreros alpargateros, debemos cambiar radicalmente nuestro modo de ser, y acudir todos a nuestro sitio a defender los comunes intereses.

¡Sea esta, pues, la fecha histórica en que termine el periodo de decadencia de la organización!

¡Demos principio a la nueva época y fortalezcamos nuestro organismo, y hoy como ayer, nuestros esfuerzos serán recompensados por el triunfo!

¡Adelante, costureros, a cumplir con vuestro deber!

* * *

Mañana lunes 5 del actual a las 10 de la mañana y en el Circulo Obrero, celebrará un mitin de propaganda societaria la Sección de Constructores de suelas.

¡Compañeros, todos al mitin!

¡Rindamos homenaje a nuestra veterana Sociedad!

TRABAJO

¡Oíd, poetas!

A. J. Peral Vicente

Yo quiero que a do gimen los que anhelan
un mundo de equidad,
dirijas de tu lira, los arpegios,
repletos de bondad.

Poetas insignes que pasais el tiempo
cantando sin cesar:

Decidme ¿por qué solo el misterio...
os ha de preocupar?

¿Qué importa que la luna con sus rayos
recorra el cielo azul,
trepando la neblina transparente
de un limpio y claro tul?

Que vibren en los campos y talleres
henchidas de pasión,
de lira, las rebeldes notas santas.
¡Hay mucha explotación!

¡Un casto amor sublime que redima
aquesta Humanidad,
que sufre, por no hallar establecida,
su ansiada Libertad!

ANTONIO LLORET

Entremeses

No hace muchos días con motivo de aquella provocativa manifestación en desagravio a la Virgen del Puente, un amigo nuestro, viejo y consecuente libre pensador, nos hizo la indicación de que nuestro periódico iniciase una campaña enérgica y razonada para conseguir que en Elche se implantase una escuela de enseñanza racional, escuela de acuerdo con las necesidades de nuestro pueblo, donde se destierre el rutinarismo torpe y caduco y se empleen sistemas nuevos de enseñanza conforme la ciencia reclama y los progresos pedagógicos exigen; donde se aparte el rutinarismo y se reemplace por la luz y la verdad, una escuela en fin, con todos los adelantos modernos que saquen a los niños de la aberración y el confusionismo.

Y de esta campaña para conseguir esto, por deber, tenían que hacerse eco las Sociedades Obreras y otros centros de recreo que están integrados por elementos de ideales nuevos, de aspiraciones emancipadoras.

Y nuestro amigo, fundamentando su claro razonamiento, nos decía que la instrucción en Elche es casi nula; que los encargados de suministrarla son todo elementos de la reacción interesados solamente en sembrar el fanatismo y las ideas falsas en las mentes infantiles, atiborrándoles de conceptos erróneos que solo producen prejuicios y supersticiones por lo cual la ciencia los rechaza y el buen sentido los deja retiradas como cosas absurdas y arcaicas que huelen a cosa muerta o podrida.

Ya ve V. nos decía—Escuela de Párvulos de S. Vicente; Escuela Nocturna de S. José; Hermanas de la Doctrina Cristiana; Colegio de Carmelitas. Y en cuanto a las escuelas del estado, verá V. que en ellas se convierte a los niños en instrumentos mecánicos, y como un empaqueso gramófono se les tiene todo el santo día canturreando rezos y oraciones y explicándoles de vez en cuando estupideces de la Biblia que les mete en un mar de confusiones; es decir que se emplea los mismos procedimientos de hace cincuenta años. Todo anticuado, todo falso y caduco.

Entre tanto, los interesados en que el pueblo se emancipe de ideas malsanas; los propagadores de que la juventud progrese y la niñez se libre del fanatismo y la rutina, seguimos tercos en nuestro torpe derrotero; los unos cantando endechas amorosas a la luna; los otros con luchas bizantinas por el es Moscov o Amsterdam, Beateiro o Pestafia. Y entre tanto la infancia, sigue siendo la arcilla manejable que la reacción moldea a su capricho y nuestros hijos, siguen siendo educados para sacristanes y esquirols, sin conocer jamás cuantos son cinco y tres o los ríos que España tiene, ni siquiera la necesidad de lavarse todos los días.

Y nosotros en la higuera, mereciendo que nos ahorquen por estúpidos.

Trajes bien hechos

A los obreros y al público en general

Habiéndose establecido en esta, el excelente sastre y antiguo militante socialista de Cartagena, José de San José, se pone en conocimiento de todo el que quiera llevar un traje de corte bonito y buena confección visite su casa.

Se cortan Trajes

CALLE JOSE REVEMGA. NUM 21, 1.º

La cola de una polémica

Discusión que acaba

«Blanco y Negro»

No hemos combatido nunca—no combatiremos—al que inerte, o rendido de fatiga, se retira de la lucha. No conocemos el ensañamiento. Nuestro respeto para el caído es profundo. No sentimos odio. ¡Ojalá nos emulasen nuestros adversarios!

Y nada más acerca del particular.

Teníamos prometido impugnar la conducta de la Sociedad «Blanco y Negro», como hemos hecho otras muchas veces, no por nuestro gusto, sino por el comportamiento que en distintos momentos de su vida ha observado esa entidad que debe ser artística y recreativa y que en algunas ocasiones ha favorecido, a título de neutra, tales o cuales tendencias o intereses.

Después de anunciado nuestro propósito y antes de que pudiéramos llevarlo a cabo, la Sociedad en cuestión ha removido su personal directivo, singularmente el de «Nueva Illice», colocando a su frente a personas de quienes ninguna ofensa hemos recibido, que creemos no vienen a perseguir fin bastardo alguno y que consideramos ajenos a toda otra finalidad que no sea la artística, las cuales han dado a sus labores periodísticas una nueva y más sana orientación.

Si en estas circunstancias combatiéramos a «Blanco y Negro» o a «Nueva Illice», demostraríamos un sectarismo que estamos muy lejos de sentir y no podríamos decir, como decimos, que esa Sociedad, como todas las demás de la población, pueden contar con nuestro concurso para todo cuanto con el Arte o la cultura tenga relación.

Por eso ponemos término, por hoy, a la polémica que veníamos sosteniendo. ¿Para mucho tiempo? ¿Para poco? Las circunstancias, que mandan, lo dirán. El comportamiento de los demás determina en todo instante el nuestro.

JOSE JUAN ORTS

Doctor en Medicina y Cirugía

Ofrece consulta gratuita para los pobres todos los martes y viernes.

laborables de 5 a 6.

PI Y MARGALL, 10

TRABAJO

ble; que se retiren las pesas de piedra que se facilitan a los vendedores del mercado y sean sustituidas por las del Sistema métrico decimal, pues a más de ser ridículo y denigrante para un pueblo de nuestra categoría, el empleo de tales medidas, no se cumple con las leyes que sobre este concepto rigen en nuestro país.

Contesta el Alcalde a las manifestaciones de Hernández, diciendo: que el continuar sin verter agua durante el día la fuente de la Puerta Alicante, es debido a las malas condiciones en que se halla la cañería y que ésta será arreglada tan pronto se construyan los tubos de cemento; que dentro de breves días será reunida la Comisión de Hacienda para que dictamine sobre el personal inamovible, y en cuanto a las pesas manifiesta que estos últimos días había hecho un pedido al comerciante Sr. Fenoll, y que tan pronto estén en su poder se utilizarán por los vendedores, así como también ciertas basculitas que piensa adquirir con el fin de que todas las medidas se ajusten a lo legal.

Se acuerda dejar sobre el tapete el asunto referente a las básculas para que los Sres. Concejales estudien cuales son las más económicas y mejores.

Se acuerda denunciar a la Comunidad de Labradores, los daños causados en un camino por las aguas que al barranco de S. Antonio vierte la compañía Riegos de Levante, para que esta exija el pronto arreglo de dicho camino.

Y no habiendo más asuntos por tratar se levanta la sesión.

Los comerciantes y el descanso dominical

Este es un asunto que va tomando en Elche alguna importancia; los obreros dependientes de comercio, haciendo uso de sus derechos en arreglo a los preceptos legales, cursaron una instancia al Ministro del Trabajo, el cual, para justificar el cumplimiento de su deber, mandó a esta ciudad, a un inspector del trabajo, el cual convocó a obreros y comerciantes, a una reunión en conjunto, que tuvo efecto en el despacho del Ayuntamiento, el sábado 24 a las seis de la tarde.

La reunión duró dos horas.

Los obreros fueron los primeros en hablar, argumentando en el sentido de su razonable petición; pues además de ser justo y legal, en arreglo a la razón y a las

leyes de la constitución española, demostraron con datos irrefutables, que en nada se perjudicaban los intereses de los señores comerciantes.

Hubieron discursos e irreflexibles comerciantes, que por el hecho de ser esto justo y petición de los obreros, ellos se oponían; pero como esto era lo que estaba fuera de sentido común, por último, fue olvidada esta insignificante oposición y se acordó, conjuntamente, obreros y comerciantes, pedir a quien corresponde, sea declarado en Elche, el mercado oficial los sábados y, sea aplicado también en este pueblo el descanso dominical.

No obstante la discrepancia en los señores comerciantes al principio de la discusión, ESTE ACUERDO, A PRESENCIA del inspector del Trabajo Y DEL SEÑOR ALCALDE, SE TOMO POR UNANIMIDAD.

Después de esto, sabemos, que han habido algunos comerciantes, entre los cuales, señores *libertarios* antiguos que cubrían su inexperta cabeza con un gorro *frigio* que más tarde profesaron poniéndose al servicio del partido Conservador, para votar sin derecho al presidente del Censo Electoral, que están haciendo cuanto pueden, a fin, de que los señores comerciantes que dieron su conformidad en el Ayuntamiento aceptando las peticiones obreras, retiren su palabra, con lo cual queden en ridículo como hombres formales, ante los que presidían la reunión.

¿Que es lo que se pretende?

¿Se quiere burlar a los obreros Dependientes de Comercio?

No pierdan de vista los señores comerciantes, que lo solicitado por los obreros, es justo, legal y tiene la simpatía del pueblo obrero.

No vislumbrar lo que pudiera sobrevenir, es ir en contra de sus mismos intereses.

En el próximo número, hablaremos más sobre el particular.

UN DEPENDIENTE

Agrupación Socialista Obrera

Esta Agrupación celebrará Junta General ordinaria, conforme previene el artículo 13.º de nuestro vigente Reglamento, hoy domingo a las dos y media de su tarde en el salón de actos del Círculo Obrero.

Por la mucha importancia de los asuntos a tratar se encarece la puntual asistencia de sus afiliados

EL COMITE

Mi quart a espases

ENTRE CAMPESINS

—¡Che, que bona carretera!
—¿Qué? ¿Te pareix cosa extraña?
¡Si ha vengut el Rey de España!
—Entonses de eixa manera...
—¿Fach una comparasió?
—Díguesla pronte.
—Una fadrina empolvá en les calses al garró.

—Un verduler me ha engañat.
—Te ha cometut...

—Una estafa.

Les faves les ha pesat en dos pedres de la Rafa.

—¿Tu veus? De lo que has parlat eixe se burla. Al moment.

Dirli una fresca. ¡Escapat!

—Si porta de or una dent.

—Entonses se riu forsat.

S. FERRANDEZ

De Teatros

LLORENTE

El lunes de la semana pasada hizo su despedida en este teatro la cancionista Peria de Valencia.

Ayer debutó la bella y notable cancionista Amparo Vega, exhibiendo además un buen programa de cine.

Para hoy domingo están anunciadas las jornadas 12 y 13 de la monumental película americana «El Vengador» y para mañana el final de la misma película, actuando en ambas noches la notable artista Amparo Vega.

Inclusiones para el Censo Electoral

¿Figura V. en el Censo electoral?
¿Desea V. figurar en el Censo electoral al es que no lo está, para poder votar en las próximas elecciones de concejales?

Vaya a la Secretaría de la Agrupación Socialista todas las noches hasta las diez y los domingos hasta las doce horas del día.

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

Cándido Cañamaque

Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid, Dentista Militar y de la Beneficencia Provincial, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela de esta ciudad de Elche, que para la mayor comodidad de los pacientes se encontrará

TODOS LOS VIERNES EN LA FONDA
«LA CONFIANZA» DE 9 A 12

donde por precios sumamente económicos y convencionales procederá a hacer extracciones; tratamientos de enfermedades de la boca y dientes; dentaduras de todos los sistemas, de oro y caucho, con plancha de oro; coronas de oro, coronas de porcelana; dientes pivot; dientes Richmand, incrustaciones de oro y porcelana, etc etc.

Consulta diaria en Alicante: Bailén, 2, 1.º

Del ambiente local

El pan nuestro...

Haciendo uso de las atribuciones que le otorga su cargo de concejal, Cañizares, que en medio de la triunfante anarquía de los intereses creados, de los amaños y de los compadrazgos resultaba Quijote como el ingenioso Hidalgo manchego, les ha repesado el pan a unos cuantos tahoneros y se ha incautado de un centenar de kilos de este artículo, en los cuales trataban sus dueños de estafar bonitamente al sufrido y callado consumidor. Así lo cuenta TRABAJO en su último número, y al contarle no recata el íntimo contento que le causara esta acción benemérita de su Director.

Nosotros, sin embargo, aprovechamos la oportunidad que nos depara este hecho, para decir con franquesa a nuestro excelente amigo el edil socialista, que consideramos muy digno de mejor causa que su afán de salir en defensa de los intereses del consumidor, atacando con saña terrible la facultad del panadero para expoliar al público pagano.

¿Hemos escrito facultad? Pues, sí, facultad, facultad otorgada por esa misma autoridad en nombre de la cual se verifica el repeso y sancionada por el público, en cuyo favor se dice realizarse la inspección.

Obsérvese que el pequeño fraude está notoriamente tolerado. Podrán existir unos artículos de la Ley hechos por hombres de demasiada buena fe que lo prohiban en absoluto; pero las autoridades encargadas de hacer cumplir esos artículos, poseídas de un espíritu abiertamente democrático, los creen demasiado rigurosos e intransigentes y transigen con el fraude, siempre, claro está, que no exceda los límites de lo discreto y prudencial.

Así, pues, a un tahonero le consiente la autoridad que, bien crondo y campanete, reparta cestas y más cestas de panes a los cuales les falte cuarenta o cincuenta—y aún algunos más—gramos de peso. Sin embargo, esa misma autoridad no admitirá que un infeliz hambriento se apodere de uno de esos panes y echo a correr, sino que, muy al contrario, lo perseguirá y lo meterá en la cárcel. Y es que el robo de un kilo de pan, realizado todo de una vez, excede los límites del robo tolerable.

Tratárase de quitar varios kilos en pequeñas y disimuladas fracciones, y esto ya caería dentro de lo posible y de lo natural. Dejar que uno medre y hasta se enriquezca con el producto del fraude en pequeñas porciones, puede verse con ojos de condescendencia; dejar que otro mate su hambre con un kilo de pan robado todo en una pieza, ya no puede en modo ninguno consentirse. No, la autoridad misma se enfurruñaría airadamente si viese que el amigo panadero trataba de, en vez de ser solamente unos gramos, birlarle el pan completo a su cliente.

No se puede alegar que el repeso se hace en bien y para satisfacción nuestra, del público. Nosotros los consumidores vemos que se nos defrauda con insolencia y lejos de sentir enojo nos congratulamos y envanecemos de ello. ¿No decimos con frecuencia y señalando a este o aquel fabricante de pan que nos usurpa lo nuestro: —Ahí tienes a Fulano; ¿cómo ha adquirido esos bienes que posee? Pues ya se sabe: robándonos a tú, a mí, al otro... Con que ya ves si todo lo suyo no es nuestro, de todos...

Y en vez de indignarnos, nos enorgullicemos neciamente de que, por acrecentar la fortuna de que disfruta el feliz tahonero, hemos contribuido dando, rebanada tras rebanada, del pan nuestro de cada día.

J. J. C.

Honrando la memoria del poeta Alarcón

El pasado domingo la Sociedad Artística «Coro Clavé», celebró una velada necrológica honrando la memoria del llorado vate ilicitano Vicente Alarcón Maciá, «Un home fiac».

Tomaron parte en este justo acto conocidos poetas, escritores y aficionados de esta localidad Sres. Leguey, Serrano, Salvador Ferrández, Tomás García, Joaquín Sanchiz, Peral Vicente, Julián Porcel, Serrano Hernández, Agustín Serrano, D. Juan Ferrer y D. Vicente Sansano Fenoll.

Leyéronse unas cuartillas del veterano periodista Sr. Tello que, por indisposición no pudo acudir, y una carta del Sr. Sánchez Bernad, presidente de la Sociedad «Blanco y Negro», sumándose al acto lamentando no poder hacerlo personalmente por encontrarse en cama. Sr. Sansano Fenoll analizó muy acertadamente la vida y obra del poeta Alarcón siendo calurosamente aplaudido. El poeta Tomás García, redactor de nuestro semanario, en representación de los compañeros recitó unas sentidas cuartillas siendo también muy aplaudido. Los demás Sres. fueron también muy aplaudidos. La velada, como era de esperar, resultó concurridísima.

A propósito, ya que en la reseña que antecede se habla del malogrado poeta Alarcón ¿Qué ha ocurrido con las sociedades «Popular Coro Clavé», «Coro Clavé» y «Blanco y Negro» para que no haya llevado a cabo la honrosa y merecida idea que ustedes propusieron pidiendo el nombre de una calle para Alarcón? ¿Qué dificultades han habido «Popular Coro Clavé», primera iniciadora de esta justa idea para que se echo todo a saco roto? Nuestro Director hace ya algún tiempo pidió del ayuntamiento el nombre de dicha calle. ¿Qué hay que esperar pues, si la calle la conceden?

DANIEL TAPIA

Juan de Dios García

RELOJERO

Mecánico especial en reparaciones de máquinas para coser de todos sistemas, fonógrafos, máquinas de escribir y relojes de pared.

ALFONSO XII, 15

TRABAJO

¿Boicot al Kursaal? ¡Olé, Sevilla!

A la hora que cerramos nuestro editorial, no sabemos a ciencia cierta, si la Sociedad de Operadores de Alicante, habrá resuelto con la Empresa del Kursaal, de esta ciudad un conflicto, que ésta misma ha provocado.

Lo que si sabemos es, que al obrero que tiraba las películas en el Kursaal, es asociado, y que al pretender la Empresa rebajarle el jornal, éste se negó a ello y como consecuencia, trajo el despido de este compañero.

La Sociedad de Operadores de Alicante a que pertenece este obrero, ha tomado las oportunas y correspondientes medidas, siendo ellas, las de que, si no se admite al obrero despedido dignamente, pedir el apoyo moral y material de las Sociedades Obreras de Elche.

Estas, al ser solicitada su solidaridad, ha tomado acuerdos satisfactorios para el obrero despedido y su sociedad.

Hoy mismo quedará entre la Sociedad de Operadores de Alicante y las Sociedades Obreras de Elche, en definitivo, la declaración o no del boicot al Kursaal.

¿Habrá boicot al Kursaal?

¿Reflexionará la Empresa?

Hablaremos en el próximo número.

El Sindicato Agrícola de Elche de la Federación del Banco Español Agrario

Pone en conocimiento de sus socios y de cuantos deseen adherirse, que en su Almacén, Pl y Margall 11, tienen a la disposición de los mismos, Primeras Materias y Guanos Compuestos, así como Arados Vertederos, a precios sin competencia.

Oficinas: Canalejas, 38.

El Gerente provisional, PASQUAL AZORIN.

—¿Eh, ché, a dónde vas tan aprisa?

—No voy; vengo.

—¡Como no te expliques...!

—Pues es bien fácil de entender. ¿Dónde estamos?

—En la calle Mayor del Llano.

—En la calle de Ramón Jaén.

—Es lo mismo.

—¡Que tiene que ser lo mismo! ¿Es lo mismo un soldado que un general?

—¡Hombre!...

—Los dos son militares, sin embargo; pero el que es general dejó de ser soldado.

—Bueno; quedémosnos con Ramón Jaén.

—Sí; digamos siempre Ramón Jaén, que así honraremos a la patria chica.

Pues bien, hallándome en la calle de Ramón Jaén, camino del Puente de la Virgen (o de los tiros, como dirá el vulgo)... ¿de donde puedo venir sino...?

—Del cementerio ¿certè?

—Puede que hayas acertado sin querer; puesto que si las autoridades no toman medidas convenientes, bien pudiera ser un nuevo cementerio para Elche, el lugar de donde vengo.

—Muy mortuario me resultas, ché.

—¡Mortuario, mortuario!... Es que aquí llueve ya sobre mojado.

—Cada vez te entiendo menos.

—Vengo de ver las obras de la nueva Plaza de Toros... y con decirte que me acuerdo de aquel cuadro horroroso que nos pintaban nuestros padres cuando aún éramos niños... ¡el desplome de un tendido, aplastando a hombres, mujeres y niños inocentes!... ¡y que grande responsabilidad la de los que dieron por buena una obra hecha con barro y casquijo!...

—Pero ahora no será así; según tengo entendido se han hecho unos cimientos de cuatro metros de profundidad; grandes bloques de piedra dura de Novelda, fundida con el mejor cemento americano formará la base de los fuertes y gruesos muros y adosados a estos se hará una obra de carpintería capaz de resistir las grúas del puerto de Alicante... de modo que el pueblo de Elche podrá sentarse con toda seguridad.

—Yo, por si acaso me sentaré en el redondel.

—Desconfiado estás. Ya no estamos en los tiempos de nuestros abuelos; hoy no se pueden hacer aquellas obras hijas sólo de la ignorancia; ahora tenemos arquitec-

tos municipales, maestros de obras que saben más que los arquitectos...

—Y pobres peones de albañil asegurados para casos de accidentes del trabajo.

—Hoy la ingeniería moderna nos da más seguridades construyéndolo todo a base del hierro.

—No trates de quitar fierro amigo.

Hoy con todo el saber de nuestros arquitectos e ingenieros se derrumbó la plaza de Toros de Sevilla en el mismo día de la inauguración.

—Tú quieres meterme miedo.

—Yo lo que quiero es que lo que se hace para explotar al público se haga «con todas las de la Ley», que de tontos es lamentarse cuando no se supo prevenir a tiempo.

—Adiós, mal agüero.

—Eres injusto; soy la voz de la razón, y la razón siempre es la *sinrazón* para los espíritus frívolos.

EUGENIO JOVELLANOS

AYUNTAMIENTO

El pasado viernes celebró sesión ordinaria el Concejo municipal.

Asistió nuestro compañero Hernández.

Son aprobados el acta de la anterior y varios informes que se presentan.

Pasan a estudio de la Comisión de policía y obras, varias solicitudes de algunos señores que piden permiso para edificar.

El Alcalde manifiesta que estos días han dado principio las obras de reparación en la carretera de Aspe y que en breve podrán transitar cómodamente los carruajes; que en cumplimiento al acuerdo tomado en la anterior sesión se han adquirido los materiales necesarios para construir moldes de tubos de cemento, para reparar en breve plazo la cañería que conduce las aguas potables de la población y que se está confeccionando un plano para ampliar la extensión del Cementerio.

Se da lectura a la relación de ingresos y gastos habidos en la Corporación durante el pasado mes, siendo aprobados.

Nuestro compañero Hernández manifiesta que la fuente situada en la Puerta de Alicante continúa seca durante el día; que aún continúa sin avisar la Comisión de Hacienda para que dictamine acerca de las condiciones que deben fijarse para que el personal que tiene a su cargo el Ayuntamiento, sea con carácter inamovi-

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orluéla, Cleza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tantah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

A los Agricultores

El que necesite barbados de viña americana que se dirija a CARLOS SOLER SANSA NO en Perleto. Dispone de 15 000 selectos barbados.

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

¡Atención!

En la Plaza Venturo número se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, arzones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

Bar EL VAPOR

:-: DE :-:

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de licor, embutidos y quesos.

"LA MERCED"

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal; seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides Bolas)

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

LORENZO CASAS

PRACCICANCE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José Alfonso, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

LA MODERNA Tintorería de ropas usadas

= DE =

JOSÉ GINER

Se tinta y se plancha a vapor toda clase de ropas empleándose productos alemanes.—Tintura en el tipo de color que se desee en las prendas de algodón, lana y seda.—Se tintan lutos todos los días empleando el negro carbón.—Las prendas negras pueden tintarse en diferentes colores.—Despacho: SAN ISIDRO, 12.

Fábrica de Borrás

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Josefina Sanchez Lopez

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle TENIENTE RUIZ, 19.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.